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РОЖДЕСТВО И МЫ 

В наши дни праздник Рождества празднуют практически все, даже люди, никогда не бывшие в церкви и 

являющиеся практически атеистами. Для многих – это зимний праздник, сродни Новому году, выходной 

день и хороший повод встретиться с друзьями и родственниками, обменяться поздравлениями и 

подарками. В общем-то, день веселия – поэтому и звучит поздравление: «Веселого Рождества!» Печально 

то, что не все осознают, празднуя Рождество, что на самом деле означает данной событие и какой вызов 

оно бросает нам.  

Возможно, выражение «бросать вызов» смущает нас, так как звучит немного пафосно и, если честно, не 

совсем понятно. Моно перефразировать данное выражение: «Узнав о рождении Иисуса Христа, о 

воплощении Бога, который добровольно стал человеком, как ты отреагируешь на это событие и какие 

изменения в твоей жизни от этого произойдут?» И вот тут время подумать.  

Рождество и мы. Событие более 2000-летней давности, которое по прежнему заставляет человека 

определить свою позицию по отношению к Богу. Рождество – это просто народный праздник, новая 

традиция после времен атеизма, а следовательно и Бог – просто высший Дух, где-то там на небесах 

смотрящий за нами, а может уже и нет. Или же Рождество – приход в мир через рождение Спасителя 

людей от грехов, Того, Кто дает прощение, спасение и вечную жизнь. И тогда Бог – это Тот, от Которого 

зависит вся наша жизнь, Тот, Кто всегда рядом с нами, Тот, перед Которым дадим отчет за все. 

Есть рождественская история в Библии, которая записана только в Евангелии от Матфея, и которая очень 

хорошо показывает нам пример того, как на событие о приходе в этот мир Христа отреагировали люди, не 

имеющие прямого отношения ни к обетованиям, данным евреям, да и вообще живущим в другой стране. 

Их ситуация напоминает нам нас самих.     

Это мудрецы или волхвы. Мтф. 2:1-12 

Увидев звезду, они возложили на себя большую ответственность. Представьте, что, заметив звезду, они 

бы не отправились в путь, чтобы поклониться Христу; тогда они были бы гораздо виновнее тех, кто не 

видел знак с небес и поэтому не мог отвергнуть протянутую руку Бога. Подумайте о своей 

ответственности все, кто слышал о Спасителе. На вас лежит особая ответственность, потому что вы 

видели Его звезду.  

У многих складывается ошибочное представление о том, что мудрецы пришли поклонится Христу 

одновременно с пастухами. Но это не так. Библия говорит нам о том, что они вошли в дом, а не в хлев.  

Я думаю, что в этом Бог желает показать нам еще один пример отношения к событию Рождества не 

как к однодневному празднику, а как к тому, что оказывает влияние на всю нашу жизнь. 

Мудрецы не расценивали увиденную звезду как рубеж, на котором можно остановиться. Они не сказали: 

"Мы видели звезду - этого достаточно". А многие сегодня говорят: "Мы постоянно посещаем 

богослужения, неужели этого мало?" Другие говорят иное: "Мы были крещены, крещение принесло с 

собой возрождение. Кроме того, мы участвуем в таинствах - разве мы не получаем через это благодать?" 

Бедные! Звезду, которая ведет ко Христу, они спутали с самим Христом, они поклоняются звезде, вместо 

того, чтобы поклоняться Христу. Пусть же никто из вас не будет так неразумен, чтобы основывать свою 

жизнь на обрядах и церемониях! Какое значение для Бога имеют внешние формы и церемонии? 

Поразмыслите о Том, у Кого вселенная умещается на ладони, а потом скажите, похож ли бесконечный Бог 

на существо, для которого имеет какое-либо значение - молитесь вы стоя или сидя! Мы желаем 

поклоняться Всевышнему во всей простоте и страстности духа, не останавливаясь на внешних формах. Но 

если мы думаем, что, увидев звезду, можно остановиться, значит, мы не смогли найти воплотившегося 

Бога.  

Обратите внимание на то, что волхвы не остановились на половине пути. Мы уже отмечали, что они 

могли пройти тысячи километров, однако они не роптали. Они не устроились в ближайшей гостинице со 

словами: "Ну что ж, мы путешествовали по пустыням, по горам, переправлялись через реки - довольно". 

Нет, у них есть страстное желание найти новорожденного Царя. Не спешите восклицать: "Я молился вот 

уже несколько месяцев, несколько недель я изучал Писание, чтобы найти Спасителя!" Я рад, что вы это 
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делали, но не останавливайтесь на этом. Вы должны найти Христа, иначе вы погибнете, несмотря на все 

свои труды и усердие. Вам нужен Иисус, больше вам ничего не нужно, ничто меньшее вас не устроит. 

Нельзя довольствоваться лишь путешествием за звездой, вы должны найти ЕГО. Не останавливайтесь, 

когда вечная жизнь так близка. Ухватитесь за нее, не только ищите и желайте вечную жизнь, но берите ее 

и не успокаивайтесь, пока не будете абсолютно уверены, что Христос принадлежит вам и вы Ему.  

Мудрецы, добравшись до Иерусалима, не остановились в поисках родившегося Царя. Они могли бы 

сказать: "Ну вот! Теперь мы в стране родившегося Ребенка. Будем благодарны и за это, сядем отдохнем". 

Нет! Узнав, что Он родился в Вифлееме, они направились туда. Добравшись до места, они не 

останавливаются: "Благословенное место! Останемся здесь". Все иначе - они хотят знать, где находится 

дом. Находят нужный дом, звезда остановилась над ним. Прекрасное зрелище: постоялый двор, над ним 

звезда, а в доме - новорожденный Царь. Но им и этого мало. Они переступают порог, чтобы поклониться 

Младенцу.  

Смотрите на Него и, смотря, поклонитесь. Мы не можем по-настоящему поклониться Христу, которого не 

знаем. Поклонение неведомому Богу – это неведомо что такое. Но когда вы думаете о Христе, Который 

существовал всегда, а затем видите Его человеком, родившимся с той же плотью, что была у Его матери, и 

понимаете, зачем Он пришел и что сделал, тогда вы в неудержимом порыве поклоняетесь Ему.  

После поклонения мудрецы преподнесли свои дары. Дары были свидетельством искренности их 

поклонения. Кроме того дары были еще и показателем того, кем они почитали Родившегося. Обратите 

внимание, что когда мы действительно хотим кого-то порадовать подарком, проявляя к нему уважение, то 

мы не дарим ему то, что нам не нужно, или то, не будет использовано человеком. Но мы пытаемся 

выяснить, кого собой представляет этот человек и в чем у него интересы. И вот в соответствии с этим 

дарим ему подарки. Футбольным фанатам дарят майки любимой команды, мячи и т.д. Ученым – книги по 

их профилю и т.д.  

Христу подарили золото, ладан и смирну. Что символизируют эти дары? 

Золото, бесспорно, является царским подарком. И принесли его Иисусу, как истинному Царю, как Тому, 

Кто явил человечеству свет Истины: Слово, Учение, Любовь. Он единственный, Кто достоин царствовать 

в умах и сердцах человеческих.  

 

"Ищи добра своему ближнему", "Возлюби ближнего своего, как самого себя", – вот слова воистину 

царской мудрости. И мудрость мира в лице волхвов, принѐсши Иисусу золото – символ наивысшей 

ценности, – тем самым признаѐт Божию премудрость, как единственную абсолютную ценность. Придѐт 

время, и "народы будут ходить во свете его, и цари земные принесут в него славу и честь свою" (Откр. 

21.24).  

 

Ладан. Буквально - это пахучая смола, душистый древесный сок, который отвердевает на воздухе и 

собирается с некоторых ароматических деревьев. Зѐрна ладана, будучи положены на тлеющий уголѐк, 

наполняют помещение чудесным неповторимым ароматом. Каждение фимиамом символизирует собою 

искреннюю молитву, «благоухание, приятное Господу», а также духовный аромат благодати Божьей, мир 

и радость в Духе Святом.  

 

"Да будет молитва моя, как фимиам, пред лицем Твоим", – провозглашает псалмопевец Давид (см. Пс. 

140). "И вознѐсся дым фимиама с молитвами святых от руки Ангела пред Бога", – читаем в Апокалипсисе 

(см. Откр. 8.4). "И когда Он взял книгу, тогда четыре животных и двадцать четыре старца пали пред 

Агнцем, имея каждый гусли и золотые чаши, полные фимиама, которые суть молитвы святых. И поют 

новую песнь, говоря: достоин Ты взять книгу и снять с неѐ печати, ибо Ты был заклан, и Кровию Своею 

искупил нас Богу из всякого колена и языка, и народа, и племени, и соделал нас царями и священниками 

Богу нашему; и мы будем царствовать на земле" (Откр. 5.8–10).  

 

Ладан был принесен Иисусу уже как Священнику – как Тому, Кто Сам Себя принесѐт в искупительную 

жертву за грехи всего человечества. Христос – это Тот Великий Первый Священник, о Котором сказано: 

"Итак, имея Первосвященника великого, прошедшего небеса, Иисуса Сына Божия, будем твѐрдо 

держаться исповедания нашего. Ибо мы имеем не такого первосвященника, который не может сострадать 

нам в немощах наших, но Который, подобно нам, искушѐн во всѐм, кроме греха… А Сей, как 

пребывающий вечно, имеет и священство непреходящее, посему и может всегда спасать приходящих чрез 
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Него к Богу, будучи всегда жив, чтобы ходатайствовать за них. Таков и должен быть у нас 

Первосвященник: святый, непричастный злу, непорочный, отделѐнный от грешников и превознесѐнный 

выше небес, Который не имеет нужды ежедневно, как те первосвященники, приносить жертвы сперва за 

свои грехи, потом за грехи народа, ибо Он совершил это однажды, принеся в жертву Себя Самого" (Евр. 

4.14–15; 7.23–27).  

 

И, наконец, смирна. Смирна – это благовонный бальзам, мазь, которой умащивали тело покойника. 

Смирна была принесена новорождѐнному Мессии как дар Человеку, Которому надлежит умереть. 

Христос – Священник, но Он же и Жертва, Агнец Непорочный, приносимый за грех мира. И этот, 

последний дар, и был прообразом великой и смиреной Жертвы. Неоценимой Жертвы…  

 

А теперь вернемся к нашему вопросу: «Что для нас означает рождение Иисуса? Кто Он для нас и какие 

дары мы ему принесем?» 

 

- Почитаем ли мы Его, как нашего Царя и Бога? Подчиняемся ли Его Слову? 

- Осознавая себя грешниками, покаялись ли мы перед Ним, получив прощение грехов и дар вечной 

жизни благодаря Его крестной смерти за наши грехи и воскресению для нашего оправдания? 

- Мы сегодня являемся ли частью Его Церкви, где Он – высший священник и глава? И если да – 

созидаем ли мы ее или нет? 
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